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MEDIA TERVERIFIKASIBestari

Pertama	kalinya	sejak	1997	saat	krisis	
Asia	 melanda,	 ekonomi	 Indonesia	
diramalkan	 akan	berada	di	 titik	 nadir	
akibat	 pandemi	 Covid-19.	 Strategi	
pemerintah	 menggelontorkan	 paket-
paket	 insentif,	hingga	secara	bertahap	
menerapkan	 pelaonggaran	 dengan	
konsep	 new	 normal	 diragukan	 bisa	
m e n g g e r a k k a n 	 l o komo t i f 	 p e -
rekonomian.	 Tak	 hanya	 tumbuh	 nol	
persen	 (0%),	 diprediksi	 ekonomi	
negeri	ini	akan	minus	4	persen	(-4%).	
Gelombang	kedua	wabah	corona	harus	
mampu	dibendung	agar	keterpurukan	
bisa	dicegah.	Mampukah?

Baca	Hal	11

Kelly Clarkson, Penyanyi-Penulis Lagu
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sesuai	dengan	aturan	yang	berlaku,	ia	berjanji	
akan	 menindak	 tegas.	 Realisasinya	 nanti	
bakal	 melibatkan	 sejumlah	 kementerian	
lembaga	lain.	

	“Kami	akan	bahas	dengan	kementerian	
atau	lembaga	lain	menyikapi	itu.	Kami	tidak	
bisa	 tetapkan	 sendiri	 kami	 harus	 melihat	
supaya	hal	ini	tepat	sasaran.	Produk	ini	akan	
dilihat	mana	saja	yang	tidak	support	industri	
kita,	impor	ini	dikendalikan,”	ucap	Agus.	

Di	luar	itu,	Agus	memastikan	pemerintah	
tetap	 akan	 memberi	 kemudahan	 impor	
bahan	 baku	 yang	 menunjang	 ekspor.	
Terutama	bahan	baku	yang	saat	ini	semakin	
sulit	 dicari	 karena	 terhambat	 penutupan	
negara	 terdampak	 pandemi	 Corona	 atau	
Covid-19.(ist)
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akarta-	 Harga	 gula	 di	 kalangan	 petani	Janjlok	 sehingga	 memicu	 kerugian.	
Menurut	data	Andalan	Petani	Tebu	Rakyat	

Indonesia	 (APTRI),	 harga	 gula	 di	 tingkat	
petani	sudah	menyentuh	Rp10.800	per	kg	di	
Juni	2020.	Sebagai	pembanding,	pada	akhir	
bulan	 puasa	 lalu	 harganya	masih	Rp12-13	
ribu	per	kg.	

Menteri	Perdagangan	Agus	Suparmanto	
mengatakan	 salah	 satu	 solusi	 yang	 dapat	
dilakukan	untuk	mengatasi	rendahnya	harga	
gula	di	tingkat	petani	adalah	mengendalikan	
impor.	Dengan	pengendalian,	stok	jadi	tidak	
melimpah,	harga	pun	perlahan	bisa	terkerek.	
Pengendalian	juga	penting	karena	per	Juni	ini	
sudah	masuk	masa	panen	tebu.	

“Kami	 tidak	 mau	 terjadi	 oversupply	
sehingga	 mengganggu	 harga	 di	 nasional,”	
ucap	 Agus	 dalam	 konferensi	 pers	 di	
Kemendag,	Kamis	(11/6).

Meski	 demikian,	 Agus	 menegaskan	
produksi	 gula	 tahun	 ini	 diprediksi	 tak	
sebanyak	tahun	lalu.	Impor	tetap	dibutuhkan	
untuk	mencukupi	kebutuhan	dalam	negeri,	
asalkan	 dikalkulasikan	masak-masak.	 Agus	
juga	bilang	saat	ini	ada	hambatan	impor	gula	
dari	 negara-negara	 yang	 mengalami	

lockdown.	 Keterlambatannya	 mulai	 satu	
sampai	tiga	bulan.	

Selain	harga	yang	rendah,	persoalan	lain	
petani	 gula	 adalah	 disparitas	 harga	 yang	
lebar.	Saat	harga	gula	di	petani	Rp10.800	per	
kg,	harga	di	konsumen	 justru	masih	 tinggi,	
yaitu	 Rp16.600	 per	 kg	 per	 10	 Juni	 2020.	
Terkait	ini,	Agus	meminta	petani	melakukan	
e�isiensi	 biaya	 produksi.	 “Kami	 lihat	
bagaimana	 cost	 produksinya	 tidak	 terlalu	
tinggi	 dengan	 menerapkan	 e�isiensi,”	 kata	
Agus.	Dengan	begitu,	petani	bisa	menikmati	
keuntungan	yang	lebih	besar.

Dikatakannya,	 pemerintah	 tengah	
menyiapkan	rencana	untuk	menyetop	impor	
yang	mengganggu	industri	dalam	negeri.	Ia	
bilang	saat	ini	Kemendag	sudah	mengamati	
kalau	 memang	 terjadi	 lonjakan	 impor	 di	
beberapa	komoditas.	

“Juga	 kalau	 kita	 melihat	 produk	 ini	
mengganggu	 industri,	 kita	 akan	 setop	 bila	
menganggu	 industri	 dalam	 negeri.	 Kita	
sedang	mengetatkan	 dan	 pengendalian	
impor,”	ucap	Agus.

Agus	menyatakan	Kemendag	 juga	 akan	
mengkaji	 impor	 produk	 yang	 berpotensi	
mengganggu	barang-barang	lokal.	Bila	tidak	

HARGA GULA DI PETANI ANJLOK, MENDAG BILANG IMPOR BAKAL DIKENDALIKAN

secara	normal)	karena	saat	ini	masih	masa	
transisi,"	terangnya.

Sutandi	mengatakan,	sejauh	ini	pihaknya	
masih	 berkoordinasi	 dengan	mal	 lain	 agar	
memiliki	 persamaan	 persepsi.	 Khususnya	
mal	 di	 Surabaya."Jangan	 sampai	 di	
Tunjungan	Plaza	wajib	masker,	 tapi	di	mal	
lain	tidak.	Kita	sekarang	ingin	meningkatkan	
rasa	 trust	 (percaya)	 warga	 kepada	 mal,"	
jelasnya.

Sejauh	 ini,	 Sutandi	 menyebut,	 jumlah	
pengunjung	mal	berada	di	angka	30	persen.	
Angka	 tersebut	 naik	 10	 persen	 pasca-
PSBB."Ini	 kepercayaan	 dari	 pemerintah.	
Sekarang	 berangsur	 mulai	 naik,	 indikator	
kita	dari	jumlah	kendaraan	yang	parkir.	Dulu	
saat	PSBB	20	persen-an,"	kata	pria	yang	juga	
Direktur	Marketing	Pakuwon	Group	ini.(ard)

urabaya-	 Kota	 Surabaya	 telah	Smenerbitkan	protocol	kesehatan	untuk	
mengatur	 	masa	transisi	new	normal.	

Wali	 Kota	 Surabaya	 Tri	 Rismaharini	 pun	
meminta	 Asosiasi	 Pengelola	 Pusat	 Belanja	
Indonesia	(APPBI)	Jawa	Timur	serta	Asosiasi	
Pengusaha	 Kafe	 dan	 Restoran	 Indonesia	
(APKRINDO)	 Jawa	 Timur	 agar	 disiplin	
menjalankan	protokol	kesehatan.	

Risma	sendiri	sudah	membuat	protokol	
kesehatan	di	 pusat	perbelanjaan,	 kafe,	 dan	
restoran,	 untuk	 mencegah	 penyebaran	
Covid-19	di	 fase	menuju	new	normal	 atau	
normal	 baru.	 Di	 pusat	 perbelanjaan,	 kata	
Risma,	akses	jalan	itu	bisa	dibuat	satu	arah	
atau	 one	 way,	 konsumen	 juga	 diwajibkan	
saling	jaga	jarak.	

Selain	 itu,	 di	 kasir	 atau	 tempat	 pem-
bayaran	 bisa	 pula	 dilengkapi	 dengan	 tirai	
plastik	untuk	pembatas	antara	penjual	dan	
pembeli.	Di	samping	itu,	setiap	pengunjung	
diwajibkan	 menggunakan	 masker	 dan	
mencuci	 tangan	 sebelum	 memasuki	 area	
pusat	 perbelanjaan.	 "Supaya	 mereka	
(masyarakat)	percaya,	bahwa	kalau	mereka	
belanja	 di	 sini	 (mal)	 mereka	 aman,"	 kata	
Risma,	di	Balai	Kota	Surabaya,	Kamis	(11/6)

Risma	menyebut,	peran	pengelola	pusat	
perbelanjaan	 dan	 restoran	 ini	 akan	
menentukan 	 baga imana 	 kond is i	
perekonomian	 Kota	 Surabaya	 ke	 depan.	
Termasuk	bagaimana	menghadapi	pandemi	
dan	menekan	penyebaran	virus	corona	baru	
atau	 Covid-19.	 "Kami	 harus	 sama-sama	
menjaga	 kota	 ini.	 Kalau	 kami	 tidak	 bisa	
pertahankan,	maka	kota	ini	akan	berubah,"	
ujar	Risma.	

Jam	Operasional	
Sementara	 iru,	 terkait	 masa	 transisi	

bidang	ekonomi,	jam	operasional	mal	di	Kota	
Pahlawan	 juga	 mengalami	 perubahan.	
"Setelah	 PSBB,	 beberapa	 mal	 memang	
mengubah	jam	operasionalnya.	Bermacam-
macam	 tergantung	 kebijakan	 dari	
manajemen	 masing-masing,"	 kata	 Ketua	
Asosiasi	Pengelola	Pusat	Belanja	 Indonesia	
(APPBI)	Jatim,	Sutandi	Purnomosidi	kepada	
detikcom,	Kamis	(11/6).

Sutandi	menjelaskan,	meski	berubah,	jam	
operasional	mal	di	Surabaya	belum	kembali	
secara	normal.	Karena	jam	operasional	mal	
secara	normal	yakni	pukul	10.00-22.00	WIB.	
Sedangkan	saat	PSBB	11.00-19.00	WIB.	Bila	
dipaksakan	buka	dengan	jam	normal	saat	ini,	
Sutandi	menilai	hal	tersebut	tidak	efektif.

"Jam	 operasional	 sangat	 tergantung	
kebijakan	mal.	 Imbauan	pemkot	 juga	 tidak	
ada	 karena	 tidak	 ada	 pembatasan	 jam	
malam.	Mau	 tutup	 jam	berapa,	 jam	8	 pun	
terserah.	Kalau	saya	di	Pakuwon	dari	jam	11	
siang	 sampai	 9	malam.	Artinya	 kalau	mau	
tutup	jam	10	malam	pun	tidak	apa-apa.	Tapi	
kita	 melihat	 saat	 ini	 belum	 efektif	 (buka	

TRANSISI NEW NORMAL SURABAYA
MAL WAJIB BUAT RUTE ONE WAY DAN TIRAI PLASTIK KASIR

Walikota	Surabaya	Tri	Rismaharini

Menteri	Perdagangan	Agus	Suparmanto

JAM OPERASIONAL MAL DI SURABAYA 

1.  Royal Plaza 11.00-21.00 WIB
2. Tunjungan Plaza 11.00-21.00 WIB
3. Pakuwon Mal 11.00-21.00 WIB
4.  Pakuwon Trade Center 11.00-

21.00 WIB
5.  Grand City 10.00-20.00 WIB
6.  Plaza Surabaya 11.00-20.00 WIB
7.  BG Junction 10.00-21.00 WIB
8.  WTC 11.00-19.00 WIB
9.  Galaxy Mall 11.00-21.00 WIB
10. Ciputra Word 11.00-21.00 WIB
11.  City of Tomorrow 11.00-21.00 

WIB



lapangan. Keluhan atau laporan yang masuk 
ke JAGA Bansos.

Selanjutnya akan disampaikan KPK ke- 
pada Pemda terkait. Informasi dari masya- 
rakat ini diteruskan melalui unit Koor-
dinasi Wilayah (Korwil) pencegahan KPK 
yang melakukan pendampingan dan peng- 
awasan dalam perbaikan tata kelola pe-
merintah daerah di 34 Provinsi yang 
meliputi 542 Pemda. KPK akan memonitor 
tindak lanjut penyelesaian atas laporan 
dan keluhan masyarakat tersebut, “papar 
Ipi Maryati.

Di lain sisi, sambung Ipi, dengan aplikasi 
ini, KPK mendorong pelibatan dan peran 
aktif masyarakat untuk turut mengawasi 
dan menyampaikan informasi jika terjadi 
penyimpangan dalam penyaluran Bansos. 
Harapannya, pengawasan bersama ini dapat 
memperbaiki mekanisme penyaluran 
Bansos dan memastikan masyarakat yang 
terdampak di masa Pandemi mendapatkan 
haknya.(ist,u�i)
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URABAYA  Sejak aplikasi Jaga Bansos Sdiluncurkan 29 Mei 2020, Komisi Pem- 
berantasan Korupsi (KPK) telah me- 

nerima 118 laporan dari masyarakat ter-
kait penyaluran Bantuan Sosial (Bansos). 
Laporan tersebut ditujukan kepada 78 
pemerintah daerah yang terdiri dari 7 
pemerintah provinsi dan 71 pemerintah 
kabupaten/kota.

Pemprov Jatim menjadi salah satu 
instansi yang paling banyak dilaporkan 
ke KPK terkait penyaluran Bansos yaitu 
sebanyak lima laporan.Menanggapi hal 
itu, Anggota Komisi B DPRD Jatim, Daniel 
Rohi meminta agar Pemprov Jatim me-
lakukan pemutakhiran data agar distribusi 
Bansos lebih merata dan tepat sasaran.

"Gugus Tugas harus bekerja keras me- 
mastikan semua masyarakat yang ter-
dampak sudah terdata sehingga bantuan 
bisa terdistribusi tepat guna dan tepat 
sasaran," kata Daniel Rohi, Kamis (11/6). 

Menurut catatan, instansi yang paling 
banyak menerima keluhan adalah Pem-
prov Jawa Timur dan Pemkab Indramayu, 
masing-masing sebanyak 5 laporan. 
Pemkab Tangerang dan Pemkab Bandung 
masing-masing sebanyak 4 laporan, 
Pemkab Aceh Utara dan Pemkab Subang 
masing-masing sebanyak 3 laporan, 

selebihnya menerima masing-masing se-
banyak 1 laporan.Menurut Anggota Fraksi 
PDI Perjuangan DPRD Jatim ini, ketepatan 
sasaran dalam menyalurkan Bansos sangat 
krusial agar tidak menimbulkan kecem-
buruan sosial dan saling tuding serta saling 
menyalahkan.

Sebelumnya Plt Juru Bicara KPK Ipi 
Maryati mengatkan, “Keluhan yang paling 
banyak disampaikan adalah keluhan la-
poran terkait pelapor tidak menerima 
bantuan padahal sudah mendaftar, ”kata- 
nya. Selain itu, topik pengaduan lainnya 
adalah bantuan dana yang diterima, namun 
jumlahnya kurang dari yang seharusnya.

Ipi menambahkan, keluhan lain yang 
disampaikan pelapor kepada aplikasi JAGA 
Bansos adalah bantuan tidak dibagikan 
oleh aparat kepada penerima bantuan, nama 
di daftar bantuan tidak ada (penerima 
�iktif), mendapatkan bantuan lebih dari 
satu, bantuan yang diterima berkualitas 
buruk. Seharusnya tidak menerima bantuan 
tetapi menerima bantuan, dan beragam 
topik lainnya dengan total mencapai 28 
laporan.

KPK meluncurkan aplikasi pelaporan 
Bansos yaitu, JAGA Bansos untuk me-
nampung keluhan masyarakat tentang pe- 
nyimpangan/penyalahgunaan Bansos di 

akarta - Komisi Kesehatan DPR dalam Jrapat dengar pendapat pada Kamis (11/6) 
sore kembali melempar kritik tajam 

ke pemerintah terkait kenaikan iuran 
BPJS Kesehatan. DPR menilai pemerintah 
memanfaatkan waktu dengan menaikkan 
iuran saat dewan sedang memasuki masa 
reses. Kondisi ini menyebabkan para wakil 
rakyat tidak bisa berbuat apa-apa.

“Dengan terbitnya aturan kenaikan iuran 
saat reses, maka DPR tidak bisa berbuat 
apa-apa. Sebagai perwakilan fraksi PKS 
kami tegas menolak kenaikan iuran baru 
ala pemerintah ini. Terlebih masyarakat 
juga sedang susah dengan Covid-19,”ujar 
anggota komisi dari Fraksi PKS Kurniasih 
Mu�idayati

Anggota komisi lainnya yaitu Dewi 
Asmara dari Fraksi Golkar juga menyerang 
keputusan pemerintah menaikkan iuran 
ini. Ia mengutip Putusan MA yang me-
nyebut bahwa de�isit BPJS tidak bisa di-
bebankan ke peserta.

Lalu, kritikan keras juga datang dari 
anggota komisi dari Fraksi PAN Saleh 
Partaonan Daulay. Saleh adalah salah satu 
anggota yang lantang menolak kenaikan 
iuran BPJS ala Jokowi ini sejak pertengahan 
Mei 2020.

Di depan Muhadjir, Terawan, dan Fachmi, 
Saleh meminta pemerintah melaksana-
kan Putusan MA dan menjalankan sejumlah 

rekomendasi perbaikan tata kelola yang 
sudah disampaikan DPR dalam rapat-rapat 
sebelumnya. "Ini seakan-akan kami dikerjai,"  
kata dia.

Wakil pemerintah yang hadir yaitu 
Menteri Koordinator Bidang Pembangunan 
Manusia dan Kebudayaan (PMK) Muhadjir 
Effendy, Menteri Kesehatan Terawan Agus 
Putranto, hingga Dirut BPJS Kesehatan 
Fachmi Idris.

Dalam paparannya, Menteri Koordinator 
Pembangunan Manusia dan Kebudayaan, 
Muhadjir Effendy, mengatakan ada ke-
senjangan antara iuran dan pemanfaatan 
dalam program Jaminan Kesehatan Nasional 
(JKN). Maka dari itu, diperlukan per-
baikan ekosistem yang berkesinambungan 
dalam program JKN. 

Mantan Menteri Pendidikan dan Ke-
budayaan ini mengatakan iuran yang 
berlaku saat ini masih di bawah perhitungan 
aktuaria. Dia merincikan iuran PBPU 
kelas 1 sebesar Rp286.085, kelas 2 sebesar 
Rp184.617 dan kelas 3 sebesar Rp137.221.

Adanya kenaikan iuran sesuai dengan 
Perpres Nomor 64 Tahun 2020 tentang 
Jaminan Kesehatan membuat 7,54% dari 
total peserta PBPU (Peserta Bukan Penerima 
Upah) akan turun kelas BPJS Kesehatan 
tahun ini.

Terpisah, Direktur Utama BPJS Kesehatan 
Fachmi Idris menjelaskan, berdasarkan 

catatannya jumlah peserta PBPU per Mei 
2020 sebanyak 30,68 juta peserta. Tren 
peserta yang turun kelas hingga akhir 
tahun ini diperkirakan mencapai 7,54%.

Artinya jumlah peserta yang turun kelas 
sampai akhir tahun ini sebesar 2,3 juta 
peserta. Peserta yang turun kelas ter-
sebut merata dari kelas I hingga kelas III.

"Dari data yang kami dapatkan bahwa 
tren peserta turun kelas sekitar 7,54%. 
Jadi tidak seperti yang diberitakan bisa 
sampai 50%," kata Fachmi. (ist)

DITUDING MANFAATKAN WAKTU RESES, DPR KEMBALI 
KRITIK NAIKNYA IURAN BPJS KESEHATAN

BANYAK DIADUKAN KE KPK, DPRD MINTA
 PENYALURAN BANSOS JATIM LEBIH MERATA 

Menko PMK Muhadjir E�endy (kiri) dan Menkes
 Terawan Agus Putranto saat rapat dengan DPR RI

Anggota Komisi B DRPD Jatim, Daniel Rohi



tak berpengaruh, karena kontraknya se-
lesai sebelum 31 Maret.“Makanya, program 
RTLH masih bisa dijalankan sesuai jadwal,”  
ujar Hari Aprianto.

Diakuinya, jumlah anggaran yang di-
alokasikan, jauh lebih besar dibanding-
kan tahun sebelumnya.Pada 2019 lalu, 
program itu hanya dianggarkan sebesar 
Rp 25 miliar. Namun, banyaknya jumlah 
rumah yang dibenahi sama. Yakni 2 ribu 
unit rumah. Letak perbedaannya adalah, 
setiap unit rumah yang dibedah dialokasi- 
kan Rp 15 juta. Untuk 2019 lalu, Rp 12,5 
juta per unitnya.“Pelaksanaannya seperti 
yang diprogramkan sebelumnya, tak ada 
pemangkasan,” tegas Hari.(adv)
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litar - Pemerintah Kota (Pemkot) BBlitar melalui Dinas Sosial (Dinsos), 
mencoret ratusan data nama pe-

nerima Bantuan Sosial Tunai (BST) Ke-
mensos RI tahap I. Sebab, setelah dila-
kukan veri�ikasi nama tersebut dianggap 
tidak tepat sasaran, serta dipastikan 
tidak akan mendapat BST tahap 2.

Seperti disampaikan Kadinsos Kota 
Blitar, Priyo Istanto jika dari hasil evaluasi 
data penerima BST tahap pertama dite-
mukan adanya 467 nama yang tidak tepat 
sasaran. "Sehingga dipastikan akan diganti 
dan tidak akan mendapat BST tahap 2, yang 
dibagikan hari ini," tutur Priyo, Kamis (11/6). 

Dijelaskan Priyo penerima BST berdasar- 
kan ketetapan pemerintah pusat, jadi data 
penerima yang dinilai tidak tepat sasaran 
tersebut juga dilaporkan ke pusat. "Seperti 
data ganda, pindah dan meninggal sudah 
dilaporkan ke pusat, selanjutnya dimasuk- 
kan usulan nama penggantinya," jelasnya.

Kini Dinsos sedang menunggu nama 
pengganti penerima BST dari tiap-tiap 
kelurahan, sebagai penerima baru BST 
tahap selanjutnya. "Karena penerima BST 
pengganti, akan dibagikan pada BST 
tahap 3 atau bulan berikutnya," ungkapnya.

Sementara jumlah penerima BST di 
Kota Blitar pada tahap pertama sebanyak 
8.582 orang, terealisasi sebanyak 8.115 
orang. Jumlah inilah yang dibagikan pada 
tahap 2, yang dilaksanakan selama 3 hari 
mulai hari ini sampai Sabtu (13/6). 

Ditambahkan Priyo Program BST 
yang semula direncanakan 3 bulan April-
Mei-Juni, akan diperpanjang 3 bulan lagi 
Juli-Agustus-September 2020. Tapi nilai 

BST yang disalurkan pada Juli-Agustus-
September hanya Rp 300.000 per bulan 
imbuhnya.(ais)

PEMKOT BLITAR CORET RATUSAN NAMA PENERIMA BANSOS TUNAI

asuruan – Jumlah Rumah Tak Layak PHuni (RTLH) di Kabupaten Pasuruan 
yang akan dibenahi tahun 2020 ini 

bakal bertambah. Rencananya akan ada 
sebanyak 171 unit rumah yang bakal 
dibenahi seiring dengan support anggaran 
dari pemerintah pusat.

“Selain program dari pemerintah daerah, 
kami juga mendapat sokongan dari pe-
merintah pusat untuk program rehab RTLH 
di Kabupaten Pasuruan,” ujar Kepala Dinas 
Perumahan dan Kawasan Permukiman 
Kabupaten Pasuruan Hari Aprianto dikutip 
Rabu (10/6).

Sokongan dari pemerintah pusat itu 
membuat jumlah rumah tak layak yang 
akan dibedah bakal bertambah. Karena 
pemerintah daerah juga menyiapkan 
program yang sama untuk mendukung 
kepemilikan rumah layak bagi masyarakat 
tak mampu.

Sebanyak 1.735 unit RTLH bakal di-
bedah oleh pemkab Pasuruan. Dana se-
besar Rp 26 miliar dialokasikan. Alokasi-
nya, setiap unitnya dianggarkan hingga 
Rp 15 juta. Sementara sebanyak 171 unit 
rumah bakal dibangun oleh pemerintah 

pusat tahun ini. Setiap unitnya, dialokasi- 
kan Rp 17,5 juta. Total anggaran yang di-
alokasikan, mencapai Rp 2,9 miliar.

Bantuan tersebut tentunya akan ber-
dampak besar terhadap penanganan 
rumah tak layak di Kabupaten Pasuruan. 
Meng-ingat, jumlah RTLH di Kabupaten 
Pasu-ruan masih tinggi. Mencapai belasan 
ribu unit.“Kami terus berupaya menangani 
RTLH di Kabupaten Pasuruan. Supaya, 
masyarakat tak mampu memiliki hunian 
yang memadai,” bebernya. 

Terkait pandemi corona, Kabupaten 
Pasuruan berkomitmen program bedah 
Rumah Tak Layak Huni tetap jalan. Ke-
giatan tersebut tetap dilaksanakan karena 
sesuai pencairan dana untuk dialokasi-
kan pada warga yang berhak mendapat-
kan program itu.

Menurut Hari, RTLH di Kabupaten 
Pasuruan tetap jalan karena kontrak 
program bedah rumah sudah dilakukan 
sebelum 31 Maret 2020.“Program RTLH 
ini tidak bisa ditunda,” ujarrnya. 

Menurutnya, meski dalam kondisi wabah 
Covid-19, bahkan sebagian penerima RTLH 
berada di lawasan zona merah, namun 

PEMERINTAH PUSAT BANTU REHAB 171 RTLH DI KAB. PASURUAN 

Penerima BTS sedang menunggu giliran pengambilan bantuan terkait Covid-19



Kendati demikian, saat ini implementasi 
kebijakan new normal di Kota Madiun 
relatif berjalan dengan baik. Ia berharap 
dengan diadakannya kegiatan rapid test 
tersebut makin menekan kuantitas kasus 
positif Covid-19 di Kota Madiun. "Kalau 
ini semua sudah. Baru kita melihat ke 
masyarakat, kira-kira mana saja masya- 
rakat yang harus di rapid. Tapi urutannya 
dari atas dulu," pungkasnya. (Sur)
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adiun-Walikota Madiun, Maidi Mmeng- umumkan hasil rapid test 
yang dilakukan kepada 131 

kepala sekolah se-Kota Madiun non-re-
aktif semua. Tes massal akan terus di-
lakukan di Kota Pendekar ini untuk meng- 
antisipasi penularan Covid-19.

"Non-reaktif semuanya. Ini sudah 
gelombang kedua semua wartawan, DPRD, 
kepala sekolah non reaktif semunya. Jadi 
penyelenggara kegiatan ini yang nantinya 
menghadapi orang banyak ini dia harus 
dipastikan non-reaktif dulu semuanya," 
katanya saat prescon di Balai Kota, Kamis 
(11/6).

Lebih lanjut walikota Maidi mengatakan 
kegiatan rapid test akan dilakukan secara 
bertahap dan terus menerus. Tak hanya 
kepala sekolah saja, nantinya para guru 
juga akan melakukan tes serupa. 

Untuk rapid test guru, walikota mengata- 
kan, akan dilakukan dua minggu se-
belum kegiatan belajar mengajar ber-
jalan. Oleh karena itu, pihak Pemerintah 
Kota (Pemkot) Madiun masih menunggu 
arahan dan keputusan pemerintah 
pusat, terkait kapan masuknya sekolah.

"Nantinya sebelum dua minggu masuk 
guru harus rapid kalau belum (tes) tidak 
boleh ngajar. Cuma nanti akan kita lihat 
dulu keputusan pemerintah pusat kapan 

siswa ini akan dimasukkan," ujarnya. "Kalau 
rencana awal tanggal 13 juli dan itu belum 
pasti. Kita masih mengikuti progam peme- 
rintah pusat," tambahnya.

Walikota kelahiran Magetan tersebut 
mengatakan, alasan utama diadakannya 
rapid test untuk garda terdepan penye-
lenggara negara ini, sebagai upaya guma 
menyongsong era new normal yang di-
galakkan pemerintah.

litar -  Gugus Tugas Percepatan BPenanganan Covid-19 di Kabupaten 
Blitar menggelar rapid test massal 

di 5 pasar tradisional. Hasilnya ditemukan 
sekitar 15 pedagang yang reaktif.

Juru Bicara Gugus Tugas Percepatan Pe- 
nanganan Covid-19 Kabupaten Blitar, Krisna 
Yekti menyampaikan sejak awal Juni 2020 
ini telah melakukan rapid test di tempat-
tempat umum, untuk mengambil sampling 
apakah terjadi kemungkinan penyebaran 
Virus Corona (Covid-19). "Seperti di pasar 
tradisional dan sekitarnya seperti tukang 
ojek, becak dan penjual sayur keliling yang 
berpotensi terjadi penyebaran Covid-19," 
tutur Krisna, Kamis (11/6). 

Lebih lanjut Krisna menjelaskan jika 
sejak 2 Juni 2002 lalu, telah dilakukan rapid 
test massal di 4 pasar tradisional yaitu di 
Pasar Wlingi Kecamatan Wlingi, Pasar 
Ploso Kecamatan Selopuro, Pasar Cangring 
Kecamatan Ponggok dan Pasar Kanigoro 
Kecamatan Kanigoro.  "Serta yang terbaru 
pagi ini di Pasar Kesamben Kecamatan Ke- 
samben," jelas Krisna.

Adapun jumlah total pedagang yang di-
rapid test massal, jumlahnya kurang lebih 

sekitar 400 orang.Hasilnya sebagian besar 
negatif atau non-reaktif, namun juga ada 
yang reaktif. "Jumlah reaktif dari 4 pasar 
sebanyak 15 orang, untuk test di Pasar Ke- 
samben pengajuannya 200 orang dan 
hasilnya belum dilaporkan," ungkap Krisna.

Selanjutnya akan digelar rapid test massal 
di Pasar Gambar Kecamatan Wono- dadi 
dan Pasar Srengat di Kecamatan Srengat 
pada 15 Juni 2020. 

Ditambahkan Krisna, meskipun diketahui 
ada 15 orang pedagang yang reaktif di-
minta, warga tetap tenang dan tidak panik. 
"Karena akan ditindaklanjuti dengan me- 
lakukan rapid test ulang dan diminta me-
lakukan isolasi mandiri. Jika masih positif, 
akan dilakukan swab test untuk memasti- 
kan apakah benar positif Covid-19," pungkas- 
nya.(ais)

131 KEPALA SEKOLAH KOTA MADIUN JALANI 
RAPID TEST, HASILNYA NON-REAKTIF 

Walikota Maidi mengumumkan hasil rapid test seluruh kepala sekolah di Kota Madiun

RAPID TEST MASSAL 5 PASAR DI BLITAR, 15 PEDAGANG REAKTIF

Rapid test massal di gelar di pasar-pasar di Kabupaten Blitar
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Pilot Pesawat Terbang Galau, 
Mereka Ajak 'Traveler' 
Ikut Membantu

Foto	:	Unsplash/williamtopa
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dengan	 membawa	 kardus	 yang	 diberi	
tulisan.	Salah	satu	di	antaranya	adalah	
pilot	EasyJet,	Charlotte	Dielman.

Sambil	 menggunakan	 pakaian	 ala	
pilot	 zaman	 lawas,	 Dielman	 berpose	
sambil	memegang	kardus	bertuliskan,	

"Beli	 Tiket	 Penerbangan	 Seperti	
Kamu	Membeli	Tisu	Toilet,".	

Tak	lupa,	ia	lalu	menyematkan	tagar	
# S u p p o r t A v i a t i o n 	 d a n	
#InThisTogether.

Ini	bukanlah	yang	pertama	dan	satu-
satunya	 dari	 Dielman.	 Ia	 juga	 sempat	
mengunggah	 foto-foto	 lainnya	 dengan	
isi	 pesan	 serupa	 dan	 menuliskan:	
"Dukung	Aviasi	dan	Eksplorasi	Dunia".

Dalam	 unggahan	 lainnya,	 ia	 juga	
menuliskan	 bahwa	 "Liburan	 untuk	
Kamu	adalah	Pekerjaan	Bagi	Mereka".	

Sembari 	 mengenakan	 pakaian	
berwarna	hitam,	pilot	wanita	ini	berdiri	
mengangkat	tulisan	yang	terpampang	di	
kardus	itu.

Selain	Dielman,	 ada	 juga	pilot	 yang	
melakukan	 hal	 serupa.	 Kapten	 Chris	
Pohl	namanya.	 Ia	 adalah	 seorang	pilot	
dari	 maskapai	 Virgin	 Atlantic	 yang	
berbasis	di	Toulouse,	Prancis.

Dalam	akun	Instagram	pribadinya,	ia	
mengunggah	 foto	 dengan	 pose	 yang	
sama.	 Ia	bahkan	mengenakan	seragam	
kaptennya	yang	biasa	digunakan	untuk	

bekerja.
Dalam	 kardus	 yang	 diangkat	 Pohl	

tertulis,	 "Beli	 Tiket	 Penerbangan	
Seperti	 Kamu	 Membeli	 Tisu	 Toilet".	
Dalam	 keterangannya,	 Pohl	 meminta	
pengikutnya	untuk	me-repost	dan	juga	
meneruskan	 pesan	 tersebut	 pada	
semua	orang.

"Kami	butuh	(orang-orang)	di	dunia	
untuk	kembali	memesan	tiket,	sehingga	
maskapai	 bisa	 memenuhi	 armada	
mereka	 dan	 membuat	 kita	 terbang	
kembal i ," 	 u jarnya 	 da lam	 kolom	
keterangan.

Ia	 juga	 menutup	 unggahannya	
dengan	pesan,	"Ayo,	buat	dunia	terbang	
kembali".	 Agar	 tak	 terlalu	 serius,	 ia	
menghibur	 pengikutnya	 dengan	 turut	
mengunggah	behind	the	scene	dari	foto	
itu,	yakni	ketika	ia	berpose	mengangkat	
tulisan	sembari	dilempari	gulungan	tisu	
toilet.

Pada 	 Bus ine s s 	 I n s i de r, 	 Poh l	
mengatakan	 bahwa	 unggahannya	
tersebut	sedikit	banyaknya	dilatari	rasa	
empati	terhadap	rekan	sejawat	lainnya	
yang	kehilangan	pekerjaannya.

"Saya	 cuma	 pakai	 bagian	 atas	
seragam	saja,	bawahannya	pakai	celana	
pendek	 dan	 sandal	 jepit	 saja	 untuk	
syuting,"	pungkasnya	(Ist).

idak	sedikit	orang	yang	bercita-Tcita 	 menjadi 	 pi lot . 	 Profesi	
sebagai	 pilot	 menjadi	 impian	

ke t i k a 	 ma s i h 	 a n a k- a n a k . 	 B i s a	
menerbangkan	 pesawat	 dan	 pergi	 ke	
berbagai	 kota	 hingga	 menuju	 negara	
yang	berbeda	sambil	bekerja.	

Di	 tengah	 situasi	 pandemi,	 banyak	
maskapai	 penerbangan	 yang	 mesti	
membatasi	 layanannya.	 Tidak	 sedikit	
pilot	yang	merasa	khawatir	akan	masa	
depan 	 mereka 	 dan 	 keh i l angan	
pekerjaan.

Mengutip	 Travel	 and	 Leisure,	 para	
pilot	 dari	 berbagai	 negara	 lantas	
menggunakan	 media	 sosial	 untuk	
mendorong	orang-orang	memesan	tiket	
pesawat.	

Melalui 	 unggahan	 itu, 	 mereka	
berharap	 traveler	 bisa	 membantu	
mereka	dengan	membeli	tiket	pesawat	
atau	memesan	paket	liburan.	

B a h k a n , 	 p i l o t - p i l o t 	 i t u	
menganalogikan	 tiket	 pesawat	 seperti	
tisu	 toilet.	 Ya,	 beberapa	 waktu	 lalu,	
ketika	 isu	 pandemi	 menyeruak,	 tisu	
toilet	 menjadi	 salah	 satu	 kebutuhan	
harian	 yang	 paling	 banyak	 ditimbun	
masyarakat	 di	 negara	 Eropa	 dan	
Amerika.

Beberapa	 orang	 pilot	 dari	 berbagai	
negara	 itu	 berfoto	 sambil	 berdiri	

Foto	:	Unsplash/randomlies
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Sukun Meksiko, mengacu pada buahnya 
yang berbentuk tongkol jagung (yang 
dikatakan rasanya seperti kombinasi 
nanas, pisang, dan mangga).

Monstera salah satu jenis tanaman harga 
jualnya mencapai puluhan jutaan. Di be-
berapa toko tanaman online, ditawarkan 
bervariasi mulai dari puluhan ribu hingga 
10 juta rupiah. Tergantung dari usia, ke-
suburan tanaman tersebut. Ini Tips  untuk 
menanam tanaman monstera :

ara penghobi, kolektor dan pecinta Ptanaman. Berburu jenis dan model 
pepohonan untuk menghiasi rumah 

pasti merupakan sebuah kepuasan ter-
sendiri.  

Ada beberapa jenis tanaman dengan 
estetika yang cocok ditempatkan di dalam 
rumah, salah satunya adalah monstera.

Daunnya dengan formasi lubang yang 
tak biasa, membuatnya dijuluki tanaman 
Keju Swiss.

Jenis tanaman ini, sempurna untuk 
setiap ruangan di rumah Anda. Mengapa? 
Karena strukturnya yang tidak terlalu tinggi 
dan bisa tumbuh dengan baik tanpa cahaya 
sinar matahari langsung.

Dikutip dari gardenista.com, Monstera 
adalah tanaman tropis dari keluarga Ara-
ceae. Namanya, seperti yang bisa diduga, 
berasal dari bahasa Latin yang berarti “tidak 
normal” karena daunnya yang tampak 
aneh dan berlubang yang sering dilubangi.

Di hutan belantara, Monstera dapat 
tumbuh menjadi sangat besar: puluhan 
meter dengan daun yang menyebar hingga 
hampir dua meter. Varietas yang paling 
terkenal adalah Monstera Deliciosa, atau 

www.lenteratoday.com

'Tidak Normal' 
Sebuah Julukan 

Bagi Tanaman 
Monstera 

1.Monstera membutuhkan banyak 
ruang: Letakkan di tempat pembuatan 
pernyataan di ruang tamu, bukan 

di sudut yang sempit atau di ambang jendela.

2 .Monstera dapat menumpang 
tumbuh pada tanaman atau me-
rambat lain sehingga cobalah buat 

teralis atau tiang di sekitarnya untuk men- 
jaga pertumbuhannya.

3.Rajin-rajinlah memotongnya agar 
tetap tumbuh dengan baik, dan juga 
Berikan keseimbangan antara suhu 

matahari dan dalam ruangan. Jika Monstera 
diberi terlalu banyak sinar matahari, daun- 
nya akan menguning. Jika dibiarkan dalam 
kegelapan, tanaman akan menunjukkan 
sesuatu yang disebut fototropisme negatif, 
di mana dedaunan baru tumbuh menuju 
kegelapan, bukan pada cahaya.

4. Siram dengan merata seminggu se- 
kali Air Tunggu sampai tanah cukup 
kering sebelum disiram lagi. Simpan 

di lingkungan yang cukup lembab. Untuk 
mengekang pertumbuhan yang berlebihan, 
hindari pot dan pangkas secara teratur (Ist).
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RP 25.000

pers virtual (Rabu, 10/6/2020).
Keunggulan menjadi member Smart- 

fren Power Up adalah mendapatkan 
tambahan bonus kuota yang meningkat, 
jika membeli kuota add-on. Pembelian 
pertama akan mendapatkan bonus kuota 
1 GB, pembelian kedua mendapatkan 
bonus 2 GB, ketiga dan seterusnya akan 
mendapatkan bonus 3 GB.

Tidak ada batasan pemakaian kuota. 
Artinya bisa digunakan 24 jam di jaringan 
Smartfren yang kini sudah menjangkau 
hampir seluruh Indonesia. 

Kuota yang sudah dibeli dan tidak 
terpakai bisa dialihkan ke periode berikut- 
nya setelah masa aktif 28 hari. Sisa kuota 
bisa ditukar dalam bentuk SmartPoin 
dengan besaran 1 GB per 1.000 Smart-
Poin.

Paket member Smartfren untuk 
perdana ada dua opsi, yakni 12 GB se-
harga Rp 68 ribu dan 24 GB seharga Rp 
118 ribu. 

Pembeli paket ini akan menjadi pe-
langgan prabayar dari Smartfren. Dan 
kartu perdana akan dikirimkan ke rumah.

perator seluler Smartfren meng- Ohadirkan layanan produk digital- 
nya untuk memenuhi kebutuhan 

internet anak muda Indonesia. Layanan 
yang dinamakan Power Up ini menghadir- 
kan berbagai penawaran untuk pengguna.

Smartfren Power Up paket member- 
ship plan pertama yang memberikan 
kebebasan pengguna untuk berselancar 
internet, dengan progressive internet 
bonus, dan berbagai cashback. Anggota 
Power Up juga bisa telepon sepuasnya 
ke sesama pelanggan Smartfren.

Febrian Anas, GM Digital Acqusition 
Smartfren menjelaskan. Pengguna baru 
layanan Power Up bisa memilih nomor 
telepon sendiri sesuai keinginan. Se-
mentara, untuk pelanggan Smartfren 
lama, masih bisa menggunakan nomor 
lama mereka, ketika beralih ke layanan 
Power Up.

"Member Power Up bisa memilih 
nomor mereka sendiri. Kami memberi-
kan keleluasaan, jika ingin ganti (nomor), 
silakan. Kalau sudah nyaman dengan 
nomor lamanya, tidak perlu berganti 
nomor," kata Febrian, dalam konferensi 

Power Up 
Smartfren,
Bebas Pilih 
Nomor dan 
Atur Kuota 
Sendiri

- Kunjungi situs https:// www.smartfren. 
com/ powerup atau melalui aplikasi My 
Smartfren di App Store maupun Google 
Play Store. Kemudian klik "Join The Club".
-	Pilih "Blank SIM" untuk semua peng-
guna smartphone 4G atau pilih "eSIM" 
untuk digunakan di iPhone XS, XS Max, 
dan XR
- Klik lewati atau masukkan nomor referral. 
Referral adalah nomor Smartfren teman 
atau kerabat yang merekomendasikan 
untuk menjadi pelanggan Smartfren Power 
Up. Selanjutnya, pilih paket 12 GB atau 
24 GB. Kemudian pilih Add-On yang 
tersedia.
- Pilih nomor yang diinginkan atau bisa 
juga melakukan pencarian dengan me-
ngetikan 1-6 angka, 
- Selanjutnya, lengkapi data diri, seperti 
mengisi nama lengkap, email, NIK, nomor 
KK, dll,
- Terakhir, isi alamat pengiriman kartu 
perdana. Kamu nanti cukup tunggu 
maksimal 1x24 jam untuk mendapat-
kan nomor resi pengiriman kartu per-
dana (Ist).

Bagaimana caranya mendapatkan?
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bersih wajah atau cleanser.
Meskipun terdengar sederhana, pe-

mijatan bisa menjadikan kulit wajah awet 
muda lebih lama. Pemijatan secara ter-
atur dapat mengencangkan kulit wajah 
dan melancarkan peredaran darah. Dengan 
begitu, kulit jadi awet muda dan terhindar 
dari berbagai masalah kecantikan. Ini me- 
rupakan salah satu resep awet muda andalan 
nenek moyang kita dan wanita di negara-
negara Asia lainnya.

Saat mencuci wajah dengan cleanser, 
Jang Nara memijat setiap bagian wajah- 
nya dengan menggunakan buku-buku jari 
tangan. Langkah pertama, Nara memijat 
bagian kedua sisi dagu dengan gerakan 
dari bawah ditarik ke atas.

Selanjutnya, setelah bagian dagu selesai, 
naik ke area atas bibir (philtrum) dipijat 
dengan sepuluh buku-buku jari tangan 
dengan gerakan menyamping dari dalam 
ke luar.

Kemudian tahap ketiga memijat pelan 
bagian area mata dengan gerakan memutar, 
karena area kulit bagian ini cukup sensitif 
dan lembut.

ama Jang Nara tidak akan pernah Nabsen jika membahas soal aktris 
cantik Korea yang awet muda. Tidak 

banyak yang tahu bahwa di balik baby face- 
nya, Jang Nara sudah menjelang kepala 
empat loh! 

Ya, siapa sangka di balik paras awet 
mudanya, aktris pemeran karakter Na 
Jeong Seon di serial drama Korea hits VIP 
ini sudah berusia 39 tahun. Sebagai aktris 
Jang Nara memang dikenal sebagai aktris 
dengan kecantikan alami yang tak lekang 
dimakan waktu.

Kecantikannya kerap tak berubah, masih 
sama seperti pertama kali debut pada 
tahun 2001. Awet muda sejak puluhan 
tahun hingga kini membuat banyak orang 
penasaran, sebetulnya apa rahasia awet 
muda seorang Jang Nara?

Ternyata trik perempuan lulusan 
Chung Ah University ini agar wajahnya 
tetap awet muda hanya satu loh! Seperti 
dikutip Koreaboo, rahasia kulit awet muda 
Jang Nara hanya rutin memijat wajahnya 
setiap hari. Hal itu dilakukannya saat men- 
cuci muka dengan air dan sabun pem-

Terakhir, pijat bagian hidung tekan se- 
lama tiga detik dengan kedua ujung jari 
telunjuk. Setelah itu, baru pijat bagian 
tulang alis mengikuti alur bentuk alis, dari 
dalam ke bagian luar menggunakan buku- 
buku jari tangan.Jang Nara menyebut-
kan, seluruh proses mencuci wajah lengkap 
dengan sesi pijat wajah ini hanya mem-
butuhkan waktu selama 10 menit. 

Jangan lakukan pemijatan bila ada 
luka atau jerawat meradang di wajah. 
Tunggu sampai sembuh sebelum melaku- 
kan perawatan pijat. Selamat mencoba di 
rumah!(ist)

Banyak artis-artis Negeri Gingseng yang awet muda meski usianya sudah 
berkepala empat. Salah satunya Jang Nara. Ternyata salah satu rahasia menjaga 

kesehatan wajahnya adalah dengan pijatan. Simak yuk trinya!

Agar Awet Muda

Contek Trik 
Pijat Wajah 
Ala Jang Nara 

Contek Trik 
Pijat Wajah 
Ala Jang Nara 



SAMBUNGAN
Indones ia 	 juga 	 d iminta 	 te tap	

meningkatkan	penanganan	penyebaran	
Covid-19	 jika	 terjadi	 gelombang	 kedua	
lebih	dari	 langkah	 saat	 ini.	 Pemerintah	
saat	 ini	 sudah	 menerapkan	 aturan	
seperti	 jaga	 jarak,	 penutupan	 sekolah,	
pembatasan	perjalan	maupun	kerja	dari	
rumah.

OECD	 memprediksi 	 pemulihan	
ekonomi	baru	akan	terjadi	perlahan	dan	
berlangsung	 pada	 akhir	 2021.	 	 "Ini	
tergantung	 pada	 apakah	 gelombang	
infeksi	 global	 kedua	 terjadi	 kemudian	
pada	tahun	2020,"	mengutip	penjelasan	
OECD.

Kementerian	 Keuangan	 mengaku	
akan	 memanfaatkan	 data	 proyeksi	
pertumbuhan	 ekonomi	 dari	 beberapa	
lembaga	 internasional	 sebagai	 bahan	
analisis	 ke	 depannya.	 "Tentu	 saja	 kami	
akan	 mencermati	 dan	 menganalisis	
setiap	 kajian	 dan	 masukan,"	 kata	 Staf	
Khusus	 Menteri	 Keuangan,	 Yustinus	
Prastowo.	

Prastowo	mengatakan,	 Kementerian	
Keuangan	 sampai 	 saat 	 ini 	 masih	
optimistis	 pertumbuhan	 ekonomi	
berada	pada	kisaran	-0,4%	sampai	2,3%	
atau	berada	pada	skenario	sangat	berat	
menuju	berat.

Untuk	 mengejar	 target	 tersebut,	
dikatakan	 Prastowo	 pemerintah	 sudah	
menyiapkan	 program	 pemulihan	
ekonomi	 nasional	 (PEN)	 yang	 berjalan	
bersamaan	 dengan	 penanggulangan	
COVID-19.Adapun,	 anggaran	 PEN	 yang	
mencapai	 Rp	 677,2	 triliun	 ditujukan	
kepada	 sektor	 kesehatan	 sebesar	 Rp	
87,55	triliun.	Untuk	perlindungan	sosial	
alias	 bansos	 sebesar	 Rp	 203,9	 triliun,	
dan	 sisanya	 dukungan	 kepada	 dunia	
usaha	 mulai 	 dari 	 insentif 	 hingga	
dukungan	permodalan.

"Sudah	semakin	jelas	arah	kebijakan	
dengan	 terbitnya	 beberapa	 PMK	
(peraturan	 menteri	 keuangan)	 dan	
diharapkan	 segera	 diimplementasikan	
dengan	 baik,"	 ujarnya.Melalui	 program	
PEN,	 lanjut	 Prastowo,	 pemerintah	
berharap	 ekonomi	 nasional	 mulai	
bangkit	 atau	 recovery	pada	 kuartal	 III-
2020.

"Maka	 saat	 ini	 perlu	 kerjasama	
seluruh	pihak	agar	kurva	(kasus)	segera	
melandai	 dan	 turun.	 Lalu	 daerah	 yang	
hijau	semakin	banyak	sehingga	aktivitas	
ekonomi	 bisa	 jalan	 berdampingan,"	
ungkapnya.

Kondisi	Dunia	

Sementara,	 Bank	 Dunia	 (World	
Bank/WB)	 memprediksi	 pertumbuhan	
ekonomi	 global	 -5,2%	 selama	 tahun	
2020.	Hal	 ini	dikarenakan	dampak	dari	
pandemi	 virus	 Corona	 alias	 COVID-19	
yang	menyebar	secara	masif.

Bank	 Dunia	 menilai	 penurunan	

Organ isas i 	 untuk 	 Ker ja 	 Sama	
E k o n o m i 	 d a n 	 P e m b a n g u n a n	
(Organisat ion 	 for 	 Economic 	 Co-
operation	 and	 Development/OECD)	
memprediksi	 pertumbuhan	 ekonomi	
Indonesia	 terkontraksi	 atau	 minus	 2,8	
persen	 hingga	 minus	 3,9	 persen	 pada	
2020.

Pemicunya	masih	 imbas	 dari	 Covid-
19	 yang	 memunculkan	 ketidakpastian	
t e rhadap 	 pe rekonomian 	 g l oba l	
termasuk	 Indonesia."Setelah	 pecahnya	
C o v i d - 1 9 , 	 P D B 	 ( I n d o n e s i a )	
diproyeksikan	berkontraksi	pada	2020,	
untuk	pertama	kalinya	 sejak	1997	saat	
krisis	Asia,	 sebesar	2,8	persen	atau	3,9	
persen	 tergantung	 pada	 skenario,"	
mengutip	OECD	Economy	Outlook	edisi	
Juni	2020,	dikutip	Kamis	(11/6).	

Kondis i 	 in i 	 mengkhawat irkan	
mengingat	 kasus	 positif	 di	 Indonesia	
masih	 terus	 naik.	 Hingga	 hari	 Kamis	
(11/6), 	 sudah	 2.000	 pasien	 yang	
terinfeksi	 virus	 Corona	 COVID-19	
meninggal	 dunia.	 Jumlah	 tersebut	
sekitar	5,7	persen	dari	total	kasus	yang	
terkon�irmasi.	 Selain	 itu,	 terdapat	
penambahan	979	kasus	baru.	Ini	artinya	
total	 sudah	 ada	 35.295	 kasus	 yang	
terkon�irmasi.

Melihat	 itu,	 dampak	 resesi	 terkait	
sosial-ekonomi	 dikatakan	 terutama	
kepada	 kelompok	 kelas	 menengah	 ke	
bawah,yang	 berisiko	 besar	 kembali	
masuk	ke	jurang	kemiskinan.	Terdapat	2	
skenario	 dari	 OECD.	 Perekonomian	
Indonesia	 diproyeksikan	 terkontraksi	
hingga	 2,8	 persen	 pada	 2020	 dan	
kembali	tumbuh	5,2	persen	pada	2021.	
Ini	 bila	 Indonesia	 bisa	 menghindari	
gelombang	kedua	penularan	Covid-19.

Namun,	kontraksi	akan	 	terjadi	lebih	
dalam	dibandingkan	 skenario	pertama.	
P e r e ko n om i a n 	 I n d o n e s i a 	 b i s a	
terkontraksi	 hingga	 3,9	 persen	 pada	
2020.	 Ini	 terjadi	 bila	 gelombang	 kedua	
penularan	Covid-19	tidak	terhindarkan.	
Sehingga,	 pertumbuhan	 ekonomi	 pada	
2021	hanya	mencapai	2,6	persen.	

Resesi	 Covid-19	 menguak	 beberapa	
kekurangan	 program	 bantuan	 yang	
d i b e r i k a n 	 b a g i 	 i n d i v i d u 	 y a n g	
rentan.Meningkatkan	 sumber	 daya	
melalui	 program	 kartu	 pra-kerja	 dan	
reorientasi	 guna	 membantu	 pekerja	
yang	terkena	PHK	dan	atau	dirumahkan,	
disebut	menjadi	solusi	yang	cepat.

Namun	 hal	 ini	 dinilai	 tidak	 dapat	
menggantikan	skema	asuransi	progresif	
bagi	 pengangguran	 dengan	 pendanaan	
yang	baik.	Pemerintah	dinilai	sebaiknya	
memulai	 kembali	 berbagai	 proyek	
i nve s t a s i 	 i n f ra s t ruk tu r, 	 s amb i l	
memastikan	 pemberian	 st imulus	
berkelanjutan 	 secara 	 sos ia l 	 dan	
lingkungan	tetap	menjadi	prioritas.

Khawatir				(dari	hal	1)

www.lenteratoday.com

pertumbuhan	 ekonomi	 tersebut	 akan	
menjadi	resesi	yang	paling	dalam	sejak	
perang	 dunia	 kedua.	 Bahkan	 resesi	
akibat	 COVID-19	 merupakan	 pertama	
sejak	1870	yang	dipicu	oleh	pandemi.

"Resesi	COVID-19	cenderung	menjadi	
yang	 terdalam	 di	 negara	 maju	 sejak	
perang	 dunia	 kedua	 dan	 kontraksi	
output	 pertama	 di	 negara	 berkembang	
dalam	 enam	 dekade	 terakhir,"	 kata	
Direktur	 Prospek	 Grup	 Bank	 Dunia,	
Ayhan	Kose.	

Aktivitas	 ekonomi	 di	 negara-negara	
maju	diperkirakan	menyusut	7%	selama	
2020 	 l an t a ran 	 pe rmin taan 	 dan	
penawaran,	perdagangan,	dan	keuangan	
sangat	 terganggu.	 Misalnya	 ekonomi	
Amerika	Serikat	(AS)	akan	berkontraksi	
6,1%	 di	 tahun	 ini.	 Sementara	 kawasan	
Eropa	 diperkirakan	 menyusut	 9,1%,	
sedangkan	negara	maju	 lainnya	seperti	
Jepang	diperkirakan	menyusut	6,1%.

Sementara	pasar	dan	ekonomi	negara	
berkembang	 (EMDE's)	 diperkirakan	
berkontraksi	 2,5%	 di	 tahun	 2020.	 Ini	
merupakan	kontraksi	pertama	sejak	60	
t a h u n 	 d a n 	 t e r j a d i 	 p e n u r u n a n	
pendapatan	 per	 kapita	 sekitar	 3,6%,	
sehingga	 berpotensi	 meningkatkan	
angka	kemiskinan.

Organ isas i 	 untuk 	 Ker ja 	 Sama	
Ekonomi	 dan	 Pembangunan	 (OECD)	
memprediks i 	 l a ju 	 per tumbuhan	
ekonomi	 dunia	 akan	 terkontraksi	 atau	
minus	 6-7,6%	 selama	 tahun	 2020.	
Prediksi	 ini	 juga	 berdasarkan	 dari	
ancaman	penularan	virus	Corona.

OECD	 melaporkan,	 jika	 penyebaran	
Covid-19	 hanya	 terjadi	 satu	 kali	 saja	
maka	ekonomi	dunia	akan	di	level	-6%.	
Sedangkan	 jika	 ada	 gelombang	 kedua	
maka	ekonomi	dunia	akan	di	level	-7,6%	
pada	 tahun	 ini.	Proyeksi	OECD	 ini	 jauh	
lebih	rendah	dibandingkan	angka	World	
Bank	 atau	 Bank	 Dunia	 yang	 berada	 di	
level	-5,2%.	Perekonomian	dunia	tahun	
ini	dinilai	menjadi	yang	 terendah	sejak	
1930.

Pada	skenario	pertama	atau	ekonomi	
mampu	 menghentikan	 penyebaran	
COVID-19,	maka	pertumbuhan	ekonomi	
akan	-6%	dengan	tingkat	pengangguran	
global	 tumbuh	 9,2%,	 sementara	 untuk	
perdagangan	internasional	akan	-9,5%.

Sedangkan	pada	skenario	kedua	atau	
ekonomi	 dunia	 terdampak	 gelombang	
kedua	 penyebaran	 COVID-19	 maka	
angka	 pertumbuhannya	 ada	 di	 level	 -
7,6%.	Angka	ini	diikuti	oleh	peningkatan	
angka	 pengangguran	 global	 sebesar	
10%,	 dan	 perdagangan	 internasional	 -
11,4%.

Oleh	 karena	 itu, 	 OECD	 menilai	
dibutuhkan	kebijakan	yang	�leksibel	dan	
cepat	 untuk	 mengatasi	 ketidakpastian	
dari	 COVID-19.	 Bahkan,	 OECD	 menilai	
diperlukan	 strategi	 khusus	 di	 masing-
masing	 sektor	 agar	 kinerjanya	 tetap	
terjaga.(ist,ins)
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RAPERDA PERLINDUNGAN OBAT TRADISIONAL 

HARAPAN OBAT TRADISIONAL MASUK DAFTAR KLAIM BPJS
kemujaraban	obat	tradisional	diperlukan	adanya	
uji	 klinis	 untuk	 mengetahui	 manfaat	 obat	
tersebut.	 “Umpamanya	 temu	 lawak	 buat	 liver,	
kita	 tahu	pasti	benar,	 tapi	kalau	di	 luar	negeri	
temu	 lawak	 itu	 ada	 T	 1,	 T2,	 T3,	 T4,	 T5.	 Yang	
bermanfaat	buat	liver	misalkan	T1	dan	T3,	maka	
ekstaknya	yang	dipakai	dan	selain	itu	dibuang,	
sebab	mungkin	 ada	 yang	mengakibatkan	 efek	
lain.	Itu	namanya	uji	klinis,”	tandasnya.

Dikatakannya,	 tidak	 bisa	 obat	 tradisional	
dikatakan	bermanfaat	hanya	dari	cerita	nenek	
moyang.	 Misal,	 kata	 orangtua	 minum	 beras	
kencur	 bisa	 mengatasi	 masuk	 angin.	 Dr	
Benyamin	mengatakan	itu	memang	salah	satu	
manfaat	beras	kencur,	namun	secara	klinis	tetap	
harus	diketahui	beras	kencur	itu	mengandung	
apa	saja	yang	memberikan	efek	penyembuhan	
itu.

Lebih	lanjut	dia	mengatakan	pada	prinsipnya	
dokter-dokter	 setuju	 dengan	 kehadiran	 obat	
tradisonal.	Bahkan	di	luar	negeri	sudah	banyak	
pengobatan	 yang	 back	 to	 natural.	 Tapi	 untuk	
mewujudkan	itu	tetap	harus	melalui	penelitian	
dan	 uji	 klinis.	 “Pertama	 dilakukan	 uji	 klinis	
dengan	 diteliti	 manfaat	 dan	 efek	 sampingnya,	
jika	benar	itu	bagus	maka	masuk	pangsa	pasar.	
Cost	bene�it	harus	dihitung,	apakah	itu	mahal	apa	
tidak,	kalau	tidak	mahal	kita	mendukung.	Karena	
di	luar	negeri	sudah	back	to	natural	yang	teruji	
klinis	dan	harganya	murah,”	tegasnya.	

Sementara,	Juru	bicara	Komisi	E	DPRD	Jatim,	
Artono	 menjelaskan,	 tanaman	 obat	 sebagai	
bahan	bakunya	di	Indonesia	sangat	melimpah.	
Dari	total	sekitar	40	ribu	jenis	tanaman	obat	yang	
telah	 dikenal	 di	 dunia,	 30	 ribu-nya	 disinyalir	
berada	di	Indonesia.

“Jumlah	 tersebut	 mewakili	 90	 %	 dari	
tanaman	obat	yang	terdapat	di	wilayah	Asia.	dari	
jumlah	 tersebut	 25%	 diantaranya	 atau	 7.500	
jenis	 sudah	 diketahui	memiliki	 khasiat	 herbal	
atau	tanamanan	obat.	Namun,	baru	hanya	1.200	
jenis	tanaman	yang	sudah	dimanfaatkan	untuk	
bahan	baku	obat-obatan	herbal	atau	jamu,”	kata	
Artono	pada	Rapat	Paripurna	DPRD	Jatim,	Senin	
(8/6/2020).

Besarnya	sumber	daya	tanaman	�itofarmaka	
dan	 perusahaan	 obat	 tradisional	 menjadi	
peluang	bagi	Jatim	untuk	membuat	
k e b i j a k a n 	 p e l e s t a r i a n ,	
pengembangan,	 dan	 pemanfaatan	
o b a t 	 t r a d i s i o n a l 	 d a l a m	
penyelenggaraan	 pelayanan	
kesehatan.	 Pandemi	 Covid-19	 ini	
menjadi	 memontum	 yang	 sangat	
berharga	untuk	dilakukan	penelitian	
dan	 pengembangan	 terhadap	 obat	
tradisonal,	 sehingga	 dapat	menjadi	
obat	herbal	berstandar.

Surabaya	 –	 Rancangan	 Peraturan	 Daerah	
(Raperda)	 tentang	 Perlindungan	 Obat	
Tradisional	tidak	hanya	untuk	mengurangi	
ketergantungan	 obat	 kimia	 di	 Indonesia.	

Namun	 juga	 sebagai	 upaya	 pemberdayaan	
Usaha	 Mikro	 Kecil	 Menengah	 (UMKM)	 obat	
tradisional.	Ke	depan,	obat	tradisional	juga	akan	
diupayakan	 untuk	 masuk	 dalam	 daftar	 obat	
ditanggung	BPJS.

Anggota	 Komisi	 E	 DPRD	 Jatim,	 Kodrat	
Sunyoto	mengatakan,	salah	satu	tujuan	Raperda	
itu	 adalah	 agar	 UMKM	 lebih	 diberdayakan.	
Sebab,	sebagian	besar	SDA-nya	ada	di	Jatim.	Tapi,	
untuk	 pemberdayaan	 UMKM	 ini	 perlu	
pendampingan	secara	khusus	dari	Dinas	yang	
membidangi	yaitu	Dinas	Kesehatan.	“Saya	lebih	
menekankan	 ada	 kebijakan	 khusus	 terutama	
yang	berkaitan	dengan	tindak	lanjut	Raperda	ini,”	
kata	Ketua	Fraksi	Golkar	ini,	Kamis	(11/6/2020).

Peningkatan	 peran	 UMKM	 itu	 juga	
diharapkan	 Gubernur	 Jatim,	 Kho�ifah	 Indar	
Pawaransa.	Maka	semua	unsur	harus	dilibatkan,	
mulai	dari	Perguruan	Tinggi,	BPOM	dan	BPJS.	Ini	
terkait	 upaya	 memberi	 kemudahan	 rakyat	
dalam	mendapatkan	obat	ini.	

Sementara	itu,	Wakil	Ketua	DPRD	Jatim,	Anik	
Maslahah	mengatakan	yang	 tak	kalah	penting	
adalah	 bagaimana	 obat	 tradisional	 ini	 bisa	
masuk	 dalam	 katalog	 BPJS.	 Dengan	 demikian	
pembelian	obat	ini	akan	ditanggung	oleh	BPJS.	
“Kita	ini	kan	mayoritas	BPJS	dan	salah	satu	syarat	
agar	ditanggung	BPJS	adalah	obat	harus	masuk	
katalog	BPJS.	 Inilah	perlunya	dikomunikasikan	
dengan	 Kemenkes	 dan	 juga	 BPJS	 supaya	 bisa	
dicover,”	kata	Anik.

Untuk	mewujudkan	itu,	terkait	teknis	dengan	
perlindungan	 obat	 tradisional	 ini	 diperlukan	
kerjasama	 dengan	 perguruan	 tinggi	 misalnya	
Universitas	Airlangga	(Unair).	Terutama	terkait	
pemenuhan	legalitas	dan	memasukannya	dalam	
katalog	BPJS.	Selain	itu,	menurut	politisi	PKB	ini,	
yang	tak	kalah	penting	adalah	kemanfaatan	dan	
kemujaraban	 obat.	 Bila	 itu	 telah	 diteliti,	maka	
akan	laku	karena	saat	dikonsumsi	ada	efek	yang	
cepat.

Terpisah,	Anggota	Komisi	E	DPRD	Jatim,	dr	
Benyamin	 Kristianto	 mengatakan,	 terkait	

Raperda	 tetang	 Perlindungan	 Obat	
Trandisional	 ini	 bertujuan	 untuk	 menjamin	
keamanan	 khasiat	 atau	 manfaat	 dan	 mutu	
produk 	 yang 	 d ihas i lkan 	 d i 	 daerah;	
mengembangkan	bahan	baku	dan	produk	jadi	
obat	 tradisional	 di	 daerah;	 meningkatkan	
pemanfaatan	 obat	 tradisonal	 untuk	 promosi	
pencegahan,	pengobatan,	perawatan,	dan	atau	
pemeliharaan	kesehatan	di	daerah;	mengurangi	
ketergantungan	 pada	 penggunaan	 obat	 kimia	
dalam	 pelayanan	 kesehatan	 di	 daerah;	
meningkatkan	 kesejahteraan	 petani	 tanaman	
obat	dan	pelaku	usaha	obat	tradisonal,	terakhir	
menjaga	serta	melestarikan	warisan	budaya.

Selanjutnya,	 Pemprov	 Jatim	 juga	 dapat	
membentuk	 Rumah	 Sakit	 Herbal	 dan	
perusahaaan	 daerah	 yang	 memiliki	 usaha	 di	
bidang	obat	tradisonal.	Namun	demikian	harus	
didasarkan	 pada	 kebutuhan,	 penilaian	
kelayakan,	 kesiapan,	 sarana,	 prasarana,	 dan	
fasilitas	 serta	 kemampuan	 dan	 ketersediaan	
sumber	daya	manusia	melalui	kajian	mendalam	
dan	komprehensif.

Sementara	 itu,	 Gubernur	 Jawa	 Timur,	
Kho�ifah	Indar	Parawansa	mengatakan,	Raperda	
tentang	 Perlindungan	 Obat	 Tradisional	 ini	
adalah	sesuatu	yang	sangat	strategis.	“Kalau	tadi	
dalam	 nota	 penjelasan	 perlu	 ada	 political	
commitment	itu	sangat	benar.	Tahun	1992,	obat-
obatan	kita	yang	diimpor	ada	95%,	tahun	2020	
obat-obatan	kita	yang	impor	juga	95%.	Artinya	
ada	 sesuatu	 yang	 harus	 kita	 lakukan	 yaitu	
langkah	langkah	yang	bersifat	out	of	the	box.	Dan	
saya	rasa	apa	yang	disampaikan	oleh	juru	bicara	
Komisi	 E	 tentang	 Raperda	 Perlindungan	 Obat	
Tradisional	 ini	 menajadi	 bagian	 yang	 sangat	
strategis,”	tandasnya.

Meski	demikian,	Kho�ifah	memohon	supaya	
pada	 proses	 pembahasan	 berikutnya	 tidak	
terburu-buru.	 Namun	 akan	 lebih	 baik	 jika	
dikomunukasikan	 dengan	 BPJS,	 Kementerian	
Kesehatan,	dan	Akademisi	Fakultas	Kedokteran	
yang	sudah	memiliki	Program	Studi	Pengobatan	
Tradisional	seperti	Unair	(memiliki	program	D3	
untuk	 pengobatan	 tradisional).	 “Ini	 satu	
pemikiran	 yang	 luar	 biasa,	 pasti	 resonansinya	
juga	 sangat	 strategis	 ke	 depan,”	 pungkasnya.	
(u�i/adv)
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